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XXXIII РАЙОННАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

О Т Ч Е Т  0 Р А Б О Т Е  Р А Й К О М А  КПСС
За отчетный период, говорит доклад

чик. усилия райкома партии, первичных 
партийных организаций были сосредото
чены на дальнейшем повышении эффек
тивности общественного производства, 
выполнении планов и социалистических 
обязательств десятой пятилетки. Достиг
нут несколько выше, чем за девятую  пя- 
1 плетку, рост промышленной продукции, 
капитальных вложений, значительно по- * 
вьг.илссь олагосостояние людей.

За пять лет* коллективами промышлен
ных предприятий района реализовано 
продукции на 102,2 миллиона рублей, в 
том числе сверх плана почти на 2 мил
лиона рублей. На 67  тысяч кубометров 
больше плана вывезено древесины, пере
выполнено задание по выработке хлебо
булочных и кондитерских изделий, льно
волокна, пиломатериалов, цельномолоч
ной продукции.

На промышленных предприятиях про
ведена значительная работа по реконст
рукции действующих и строительству 
новых производственных мощностей. 
Сданы в эксплуатацию полуавтоматиче
ская линия по разделке хлыстов в Пя- 
товском лесопункте, лесопильная линия 
выработки обрезного пиломатериала в 
Сухонском леспромхозе^ Никольский 
маслозавод, Великодворский цех по вы
работке масла и два сепараторных отде
ления, реконструирован цех по выработ
ке сметаны на головном молочном заво
де, начато строительство льнозавода по 
промышленной переработке льносоломки 
мощностью 10,4 тысячи тонн в год.

Т. Н. Чухина подробно останавливается 
на итогах работы ведущего предприятия 
района — Тотемского леспромхоза. 
Партком, администрация и рабочий ко
митет профсоюза провели значительную 
организаторскую и политическую работу 
по улучшению организации труда и быта 
лесозаготовителей, внедрению новой тех
ники и передовой технологии, экономий 

«материальных ресурсов. В леспромхозе 
повысился уровень организации социали
стического соревнования, внедряется сис
тема «Работать без отстающих^ Удар
ный труд передовых коллективов, от
дельных рабочих позволил леспромхозу 
досрочно, к 20 ноября, выполнить пяти
летний план по заготовке и вывозке дре
весины, реализации товарной продукции. 
В честь предстоящего XXVI съезда пар
тии коллектив пересмотрел ранее при
нятое обязательство и решил вывезти до
полнительно еще 3000 кубометров дре
весины и реализовать товарной продук
ции на 50 тысяч рублей.

Успешно заверш ает пятилетку коллек
тив Сухонского леспромхоза, выполнив
ший пятилетнне задания по производству 
и реализации продукции, а такж е по про
изводительности труда. Положительным 
в работе этого леапромхоза является то, 
что там ежегодно увеличиваются объемы 
переработки низкосортной древесины и 
отходов лесопиления. Уделяется серьез
ное внимание строительству жилья и 
объектов производственного назначения.

Высоких показателей в работе добива
ется коллектив сплавного участка. Вне
дрение бригадного подряда позволило 
ему досрочно выполнить задание пяти
летки, значительно сократить потерн ра
бочего времени, снизить затраты по от
грузке древесины, уложиться в плановые 
•сроки обработки тоннажа.

Правильные выводы из критики « a  
предыдущей партийной конференции 
«сделали партийная организация и адми
нистрация льнозавода. На предприятии 
провели замену технологического обору
дования на более производительное. Это 
позволило его коллективу досрочно, к 
дню Конституции СССР, выполнить план 
текущего года по выработке льноволок
на. Подсчитав свои возможности, льноза- 
водцы решили до конца года дополни
тельно выработать 161 тонну волокна, 
увеличить реализацию товарной продук
ции против плановой на 234 тысячи руб
лей.

Устойчиво работают коллективы типо
графии, хлебокомбината.

Отмечая положительные моменты в 
работе промышленных предприятий, про
должает докладчик, в целом мы не мо
ж ем  быть довольны достигнутыми ре
зультатами. По многим показателям 
плана экономического и социального 
развития района допущено серьезное от
ставание от контрольных цифр пяти лег
ки. Р яд трудовых коллективов слабо ис
пользует имеющиеся возможности для 
успешного выполнения плановых зада
ний. На низком уровне находится трудо
вая дисциплина. Только из-за потерь ра
бочего времени будет недодано продук
ции более чем на 90 0  тысяч рублей.

Промышленными предприятиями не 
выполняется пятилетний план по выпус
ку валовой продукции, производитель
ности труда, задание по снижению себе
стоимости продукции, прибыли. Плохо 
решаются вопросы по увеличению произ
водства товаров народного потребления. 
Во всех лесозаготовительных и лесохо
зяйственных предприятиях имеют место 
потери древесины в процессе заготовки, 
транспортировки и переработки.

Не сделали должных выводов из кри
тических замечаний прошлой партконфе
ренции директор филиала объединения 
«Вологдахимлес» тов. Окатов и секре
тарь парторганизации тов. Ж уков. Это 
единственное предприятие в районе, не 
выполнившее задание пятилетки по реа
лизации продукции. Допущено снижение 
объёмов производства по сравнению с 
девятой пятилеткой живицы и смолы.

Лучших результатов среди строителей 
добился коллектив дорожного ремонтно- 
строительного управления. Улучшается 
работа строительно - монтажного управ
ления треста «Вологдагражданстрой». 
Здесь ежегодно повышается качество ра
бот, организация строительного произ
водства, использование строительных ма
териалов. Партийная, профсоюзная орга
низации, администрация СМ У провели 
значительную работу по укреплению тру
довой и производственной дисциплины, 
обучению и закреплению кадров, органи
зации социалистического соревнования.

Вместе с тем положение дел в капи
тальном строительстве не может удов
летворить. С начала пятилетки недодано 
строительной продукции на 4,5 миллио
на рублей. Не выполнили плановые за
дания межколхозная передвижная меха
низированная колонна, строительный 

-участок треста « Вологдалесстрой», пере
движная механизированная колонна 
№ 15 объединения «Вологдамелиора- 
ция». Сроки ввода мощностей в эксплу
атацию затягиваю тся, объемы незавер
шенного строительства почти не сокра
щаются. медленно растет производи
тельность труда.

Крайне неудовлетворительно работает 
коллектив ПМК-1367 треста «Вологда-- 
сельстрой» (начальник тов. Соколов, се
кретарь парторганизации тов. Петухов). 
План текущего года на строительстве 
льнозавода выполнен всего на 56 про-

Из доклада первого секретаря 
райкома партии Т. Н. Чухиной

При наличии сырьевых ресурсов в те
кущем году неритмично работает мясо
комбинат (директор тов. Иванищев, се
кретарь парторганизации тов. Скорюков). 
В течение ряда лет на этом предприятии 
неудовлетворительно решаются вопросы 
реализации готовой продукции, не на 
полную мощность используется оборудо
вание, не улучш ается санитарное состоя
ние цехов и территории.

Слабо занимаются вопросами повыше
ния эффективности производства и каче
ства продукции администрация и партий
ная организация головного молочного 
завода. С начала пятилетки в промыш
ленную переработку пущено 139 тонн не
кондиционного масла, получен убыток 
105 тысяч рублей. Часть оборудования 
длительное время простаивает. Директор 
тов. Гужов и секретарь парторганизации 
тов. Козлова смирились с таким положе
нием, ослабили спрос со специалистов, 
не приняли мер по привлечению винов
ных к ответственности.

На первый год одиннадцатой пятилет
ки перед коллективами промышленных 
предприятий стоит задача увеличить объ
ем производства более чем на полмилли
она рублей. Темпы роста тесно увязаны 
с заданиями по повышению эффектив
ности производства и прежде всего по 
росту производительности труда. За счет 
повышения этого показателя мы долж
ны получить около 90 процентов приро
ста промышленной продукции. Особое 
внимание должно быть обращено на эф
фективное использование трудовых ре
сурсов. Необходимо широко применить 
опыт ярославцев по достижению прирос
та промышленного производства без уве
личения численности работающих.

Говоря о работе строительных орга
низаций. Т. Н. Чухина отметила, что за 
годы десятой пятилетки ими выполнено 
строительно - монтажных работ подряд
ным и хозяйственным способам на 51,2 
миллиона рублей (без учета объема 
строительства предприятий Министерст
в а  газовой и нефтяной промышленности). 
Особое развитие получило строительство 
автомобильных дорог и объектов соци
ального назначения.

центов. Хуже того, тов. Соколов встал 
на путь очковтирательства,-приписав не
выполненные объемы работ, за что стро
го предупрежден.

Не выполняют объемы по генподряду 
ПМК треста « Вологдасельхозмонтаж» и 
районное отделение «  Сельхозэлектро ». 
Слабо работают на объектах МПМК и 
дорожная передвижная мехколониа № 8.

Мало помощи строителям оказывают 
заказчики. Руководители строительных 
организаций, колхозов, совхозов не про
являют должной заботы о строителях, 
слабо решают вопросы их питания и бы
та.

На селе много объектов строится хо
зяйственным способом. Эти стройки пло
хо обеспечиваются лесоматериалами, 
столярными изделиями. Межколхозный 
лесхоз не принимает мер по увеличению 
их производства, не решает вопрос о 
строительстве базы в колхозе «Николь
ский». Управлению сельского хозяйства, 
его отделу капитального строительства 
необходимо усилить контроль за ходом 
строительства на селе.

Определенные положительные резуль
таты достигнуты в работе транспортных 
организаций и сферы обслуживания. Из 
года в год растет розничный товарообо
рот. Дальнейшее развитие получила 
служба быта. \

Однако в работе предприятий, связан
ных с обслуживанием населения, имеют
ся серьезные недостатки. Крайне неудов
летворительно работает районный узел 
связи. Пора начальнику районного узла 
связи тов. Новикову и начальнику ЭТУ С 
тов. Трошкину сделать правильные выво
ды из критики и принять исчерпываю
щие меры, обеспечивающие улучшение 
работы этих коллективов.

Много нерешенных вопросов в комму
нальной службе города. Большие зада
чи стоят перед коллективом межрайон
ных электротеплосетей по улучшению 
работы котельных. Устранять недостатки 
в сфере обслуживания, наводить порядок 
в этом деле должны прежде всего пар
тийные организации, местные Советы 
народных депутатов.

Большое место в докладе Т. Н. Чухи
ной было отведено сельскому хозяйству. 
За годы десятой пятилетки в развитие 
сельскохозяйственного комплекса района 
вложен 21  миллион рублей государст
венных и колхозных средств, или на 5 
миллионов рублей больше, чем за девя
тую пятилетку. В колхозах и совхозах 
построено большое количество животно
водческих помещений, зернотоков, скла
дов, силосохранилищ и других объектов. 
Хозяйства значительно обновили машин- 
но-тракторный парк. Ежегодно возраста
ет поставка минеральных удобрений, 
средств химической защиты растений, 
увеличиваются объемы мелиоративных 
работ. В результате основные фонды 
колхозов и совхозов возросли в 1, 4  раза 
и превышают 35 миллионов рублей.

Большое внимание уделялось улучше
нию культурно-бытовых и материальных 
условий тружеников села. Построено бо
лее 7 тысяч квадратных метров жилья, 
четыре детских комбината, Дом культу
ры. Выполнен большой объем работ по 
газификации и благоустройству квартир. 
Бытовые услуги сельским жителям воз
росли почти в 1.8 раза.

Коренные изменения в материально- 
техническом оснащении сельского хозяй
ства, проводимая организаторская работа 
партийных организаций, советских и хо
зяйственных органов, напряженный труд 
людей позволили, несмотря на ряд не
благоприятных лет. в целом по .району 
несколько увеличить по сравнению с 
уровнем девятой пятилетки производство 
валовой продукции сельского хозяйства. 
Среднегодовой сбор зерна возрос на 4, 
молока — на 10, а его реализация уве
личилась на 11 процентов. Выросло1 по
головье крупного рогатого скота.

Докладчик подробно останавливается 
на опыте работы по развитию сельскохо
зяйственного производства, накопленном 
партийной организацией и правлением 
колхоза «Великодворье». За пятилетку 
в этом хозяйстве производство валовой 
продукции возросло на 20 процентов. 
Сбор зерна увеличился почти в 1.5 раза, 
укрепляется кормовая база животновод
ства.

Большие изменения произошли в ве
дущей отрасли — животноводстве. За 
годы десятой пятилетки введены в эксп
луатацию помещения на 380 голов ско
та, построен кормоцех. Проведена зна
чительная работа по механизации тру
доемких процессов на фермах. По срав
нению с девятой пятилеткой в хозяйстве 
значительно увеличилось поголовье круп
ного рогатого скота, в том числе коров. 
Валовое производство молока возросло 
на 14. мяса — на 33 процента. Улучши
лись качественные показатели. От живот
новодства получено 643 тысячи рублей 
чистого дохода. Колхоз первым в районе 
рапортовал о досрочном выполнении пя
тилетнего плана продажи молока.

Определенных положительных резуль
татов в развитии сельскохозяйственнога 
производства добились коллективы сов
хоза «Тотемский», колхозов «Сигнал» и 
«1-е М ая».

Однако, оценивая результаты, достиг
нутые в сельском хозяйстве, в .свете тре
бований XXV съеэда партии, октябрь
ского Пленума ЦК КПСС, следует при
знать. что многие партийные организа
ции. руководители и специалисты хо
зяйств не сумели перестроить свою дея
тельность в направлении максимального 
использования резервов и возможностей, 
интенсивных факторов роста производст
ва, повышения эффективности и качест
ва всей работы. Большие капитальные 
вложения в отрасль не дают должной 
отдачи в увеличении продукции. По ито
гам пятилетки район задолжал государ
ству около 1000 тонн зерна. 1556 тояя 
овощей, почти 1800 тонн льноволокна. 
1400 тонн мяса и более 4500 тонн мо
лока.

(Окончание на 2-й странице).
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В некоторых хозяйствах почпрежнему 
не уделяется должного внимания повы
шению плодородия земли, увеличению 
внесения органических удобрений, более 
грамотному применению минеральных 
удобрений. В 1980 году в среднем на 
гектар пашни внесено по 5 ,6  тонны ор
ганики против 7.8 тонны в 1976 году. В 
колхозах «Никольский», «П амять Лени
на», совхозе «Погореловскнй» этот пока
затель составляет от 1 до 2 тонн на гек
тар. Резко снизилось внесение органиче
ских удобрений в колхозе «Больш евик».

В ряде хозяйств низко качество обра
ботки земли. Нарушаются сроки и агро
технические требования проведения ве
сенне-полевых работ. В связи с этим 
наиболее остро стоит вопрос об улучше
нии использования машинно-тракторного 
парка.

Серьезным недостатком в выполнении 
программы подъема сельского хозяйства 
является допущенное отставание по ме
лиорации и вводу осушенных земель. 
Некачественно проводится первичное 
окультуривание площадей, вводимых в 
сельскохозяйственный оборот.

Отметив серьезные недостатки в про
изводстве льнопродукцнн, докладчик 
подчеркивает, что партийным организа
циям, хозяйственным руководителям сле
дует решительно изменить отношение к 
гоменоводству льна. Надо организовать 
дело так, чтобы все хозяйства ежегодно 
имели высококачественные семена собст
венного производства. Следует также на
править усилия на комплексную механи
зацию выращивания этой культуры , сни
зить ручной труд при уборке и доработ- 
к л ь н о т р е с т ы . Руководители и специа
листы хозяйств должны изменить свое 
i гношеине к  выращиванию картофеля, 
овощей и корнеплодов.

На XXXIi партийной конференции 
была доставлена задача увеличить про
изводство кормов на 2 0 —30 процентов.
С выполнением се мы не справились. 
Ежегодно обеспеченность кормами не 
превышает G0—70 процентов. Это явля
ется результатом того, что во многих 
хозяйствах в период заготовки кормов 
допускается много неорганизованности, 
слабо внедряются современная техноло
гия и достижения передового опыта. Не 
проводится должной работы по повыше* 
нию плодородия лугов и пастбищ, нару
шаются сроки уборки трав.

Необходимо, как потребовал июльский 
1 нум ЦК КПСС, выделить кормопро
изводство в самостоятельную отрасль, 
придать ей .первостепенное значение. 
Это ключевая проблема развития наше
го сельского хозяйства на сегодняшний 
день и в перспективе.

Подробно остановившись на задачах, 
которые предстоит решать труженикам 
сель; кого хозяйства в 1981 году, Т. Н. 
Чу хина отметила, что главное внимание 
партийных и профсоюзных организаций, 
руководителей и специалистов колхозов 
и совхозов, районных сельскохозяйствен
ных организаций должно быть сейчас со
средоточено на всесторонней подготовке 
к весеннему севу и успешном проведе
нии зимовки скота.

В идеологической работе, говорит до
кладчик, райком КПСС руководствовал
ся решениями XXV съезда партии, по
становлением ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, политико- 
вемттательной работы». За отчетный 
период проведено ряд научно-практнче- 
еких конференций по вопросам партий
ной пропаганды, получили развитие но
вые формы работы с людьми — единые 
политдни, кинолектории, дни культуры, 
конкурсы мастерства, чествование динас
тии. Значительно улучшился качествен
ный состав идеологического актива.

Главным направлением всей идеологи
ческой работы является формирование 
у трудящихся марксистско-ленинского 
мировоззрения. В районе работает 60 
школ основ м ар к сизм а - л ешШизм а , 28 
теоретических семинаров, школа партий
но-хозяйственного актива, 25 комсомоль
ских кружков. 71 экономическая школа. 
Всеми формами учебы охвачено 'свыш е 
пяти тысяч человек.

За последние годы улучшилась орга
низация учебы и се теоретический уро
вень в парторганизациях Тотемского лес
промхоза, райсельхозхимнн, райпотреб
союза, Тотеме кой восьми летней школы и 
ряде других. Все более отчетливо прояв
ляется связь политической учебы с прак
тическими делами коммунистов, комсо
мольцев и беспартийных.

К пропагандистской работе все шире 
привлекаются партийные, советские, 
профсоюзные, комсомольские работники, 
руководители, квалифицированные спе
циалисты. Среди них немало замечатель
ных пропагандистов, отдающих свои зна

ния. идейную убежденность, организа
торский талант политическому воспита
нию трудящихся. Это завуч вспомога
тельной школы 3 . А. Махина, ветврач 
района Н. П. Юнин, директор мехлесхо- 
за Н. М. Романовский, учительница 
А. М. Самодурова и многие другие. 35 
пропагандистов за акгивную работу по
ощрены обкомом КПСС и райкомом пар
тии.

Дальнейшее развитие получила систе
ма экономической учебы.

Вместе с тем в организации марксист
ско-ленинской учебы коммунистов и бес
партийных. комсомольском политпросве
щении. экономическом образовании тру* 
дящихся имеется ряд серьезных недо
статков. Не всегда партийные организа
ции и пропагандисты анализируют и кри
тически оценивают свою работу. В неко
торых партийных организациях прини
жена ответственность коммунистов, ру
ководящих кадров за глубокое изучение 
революционной теории, не преодолены 
формализм и начетничество, качество 
занятий не всегда отвечает возросшему 
образовательному и культурному уров
ню слушателей.

Не осуществляется должного контро- 
л я  за политической учебой в партийных 
организациях ПМК-15, райсельхозтех- 
.ники. колхоза имени Ленина и некото
рых других. i

В постановке экономического образо
вания имеют место случаи формализма, 
низкого теоретического уровня занятий. 
В некоторых коллективах нередко учеба 
идет в отрыве от насущных задач произ
водства. Начальник управления сельско
го хозяйства С. М. Громов, председатели 
колхозов «Никольский» В. Н. Кудрин-- 
с кин. «Заветы  Ильича» А. Н. Третьяков, 
начальник МПМК В. А. Соколов и неко
торые другие слабо занимаются экономи
ческой учебой кадров. Райком профсо
юза работников сельского хозяйства не
достаточно" осуществляет контроль и 
слабо организует работу школ комму
нистического труда. Не проявляется дол
жной заботы об учёбе комсомольцев и 
молодежи в партийных организациях ли
нейно - производственного управления 
газопроводов, Тотемского леспромхоза, 
центральной районной больницы, колхо
за «Родина». Недостатки в организации 
политического и экономического образо
вания стали возможны потому, что от
дел пропаганды и агитации райкома 
КПСС, многие партийные организации 
принизили требовательность к коммунис
там, нарушающим уставные требования.
о повышении идейно-политического уров
ня, не дают этим фактам партийной 
оценки.

В системе коммунистического воспи
тания нового человека важное место, при
надлежит народному образованию. За 
отчетный период значительно укрепи
лась материальная база школ, они осна
щаются оборудованием, повысился уро
вень кабинетной системы, увеличилось 
количество грутп продленного дня. Хо
рошие знания дают учащимся педагоги
ческие коллективы тотемской 2. По- 
гореловской и Советской средних. Кали
нинской восьмилетней школ. Увеличива
ется количество учащихся, получающих 
вместе с аттестатом о среднем образова
нии квалификационные удостоверения.

Вместе с тем имеют место серьезные 
недостатки в учебной и воспитательной 
работе в педагогических коллективах 
Никольской и Камчугской средних, Крас
ноборской и Устьпеченгскои восьмилет
них школ. В ряде школ профориента
ционная работа с учащимися ведется 
формально, в отрыве от нужд производ
ства. Остается нерешенной проблема об
учения работающей молодежи.

Особое место в подготовке квалифи
цированных кадров рабочих для народно
го хозяйства принадлежит профессио
нально - техническим училищам. Однако 
ряд серьезных недостатков мешает по
высить уровень подготовки рабочих кад
ров. Много допускается формализма в 
организации практики учащихся. В этом 
вина не только училищ, но и базовых 
предприятий, которые должны проявлять 
заботу о кадрах. Мало оказывает помо
щи ГПТУ-19 ТотемскиЙ леспромхоз. В 
обоих училищах не на должном уровне 
дисциплина. Только за текущий год 62 
учащихся совершили правонарушения и 
преступления.

Одной из активных форм постоянной 
связи партии с . массами является уст
ная политическая агитация. Агитаторы 
и политинформаторы своей деятельно
стью вносят значительный вклад в по
вышение эффективности производства и 
качества работы. Есть немалая доля тр>- 
да агитатора И. М. Викульевой в том. 
что ферма Петрилово является одной из 
передовых в районе. Доярки этой фер
мы досрочно завершили пятилетку, вы

шли победителями социалистического 
соревнования в зимовку 1979— 1980 го
дов.

Наряду с устной агитацией достойное 
место в политической работе с массами 
занимает наглядная агитация. Она обла
дает большой силой воздействия.
■ Важной формой идеологической рабо

ты является лекционная пропаганда. 
Ежегодно читается около 3000  лекций 
по вопросам внутренней Н внешней по
литики. экономики, передовому опыту, 
марксистско-ленинской теории, пробле
мам коммунистического воопитання. Хо
рошо зарекомендовали себя единые по- 
лнтдни. Это важное политическое меро

п р и яти е прочно входит в жизнь отдален
ных н малочисленных населенных пунк
тов, бригад и ферм, сферы торговли и 
бытового обслуживания. Но пока нельзя 
сказать, что возможности устной полити
ческой агитации используются полно
стью. Состояние пропаганды экономиче
ских. научно - технических и сельскохо
зяйственных знаний нередко слабо увя- 
зьгаается с решением конкретных задач 
коллективов.

В большинстве парторганизаций не
удовлетворительно ведется работа по 
атеистическому воспитанию. Не отвечает 
все возрастающим требованиям людей 
работа ряда учреждений культуры . Не
которые мероприятия готовятся некачест
венно, не несут на себе воспитательного 
воздействия. М ала численность коллек
тивов художественной самодеятельное- * 
т .  Большинство работников учреждении 
культуры не имеет специального образо
вания.

Главным направлением в трудовом 
г воспитании трудящихся остается совер- 
шенствованне организации социалистиче
ского соревнования. За самоотвержен
ный труд по достойной встрече Ленин
ского юбилея награждены Почетными 
грамотами 17 трудовых коллективов и 
285 передовиков производства, из них 
185 человек, выполнивших пятилетние 
задания к 22 апреля 1980 года. Разви
вая трудовую активность, проявленную в 
ходе подготовки к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина, передовики 
производства, коллективы бригад, участ
ков, цехов, ферм приняли повышенные 
социалистические обязательства по ус
пешному выполнению планов 1980 года 
и достойной встрече XX\ 1 съезда КПСС.

В организаторской и политической 
'‘деятельности партийных организаций по 
развертыванию социалистического сорев- 
нования не все обстоит благополучно. 
Не обеспечивается широкая гласность и 
сравнимость результатов. Нередко участ
ники соревнования ориентируются на до
стигнутый уровень, а не на выполнение 
планов н повышенных социалистических 
обязательств. Затягиваются сроки при
нятия обязательств. Так, в колхозах 
«Красное знамя». « Н и к о л ьс к и й»  в кони,.' 
октябре еще не были приняты ооя . 
тельства доярками на зимний период.

Успешное выполнение народнохозяй
ственных задач, продолжает докладчик, 
в решающей степени зависит от органи
зующей роли, боевитое!н и активности 
партийных организаций. Решения XXV 
съезда, последующих постановлении ЦК 
КПСС способствовали развитию положи
тельных процессов во внутрипартийной 
жизни. Партийные организации укрепи
ли свои ряды, упрочили связь с массами, 
усилилось их влияние на все стороны со
циально-экономической, культурной и 
общественной жизни.

За время, прошедшее после съезда, 
районная партийная организация вырос
ла, и на сегодня ее численность состав
ляет 2014 членов и кандидатов в члены 
партии. 78 процентов коммунистов ра
ботает в сфере материального производ
ства. За последние пять лет в партию 
принято 358 человек, в том числе 68,7 
процента—рабочие и колхозники.

Положительный опыт по укреплению 
партийных рядов имеется в работе парт
организаций линейно-производственного 
управления газопроводов, районного - 
производственного управления бытового 
обслуживания. ПМК-15, колхоза «К рас
ное знамя».

Однако следует отметить, что работа 
по приему в партию в ряде партийных 
организаций ведется крайне неудовлетво
рительно. В течение двух лет не росли 
партийные организации колхоза «Вели- 
подворье», Сухонского леспромхоза, мас
лозавода и ряд других. Это явилось од
ной из причин снижения партийной про
слойки среди рабочих ведущих профес
сий в промышленности н сельском хо
зяйстве. Укрепление партийных рядов, 
улучшение их качественного состава дол
жно и дальше оставаться важнейшей за
ботой каждой партийной организации.

•В истекший период райком КПСС, 
первичные партийные организации рабо- •

тали над улучшением практики Подго
товки и проведения партийных собраний 
и добились некоторых положительных 
результатов. В ряде партийных органи 
зацнй собрания стали по-настоящем) 
школой воспитания коммунистов. При 
высокой явке и активности коммунистов 
проходят собрания в партийных' органи
зациях порта «Тотьма», С МУ треста 
«Вологдагражданетрой*. учебных заве
дений. Дальнейшее развитие внутрипар.
I ииной демократии с большой полнотой 
проявилось в ходе недавно закончившей
ся отчетно-выборной кампании. В работе 
собраний приняло участие, свыше 90 
процентов коммунистов, каждый третий 
член партии выступил в прениях. При 
высокой организованности, деловитость^ 
и взыскательности коммунистов прошли" 
партийные собрания в парторганизациях 
порта «Т отьм а», снлавучастка, совхоза 
v Погореловскнн •>. Их отличали глубина, 
критический подход к проделанной рабо
те, четкое определение задач на <>\ ду-^ 
щее.

В отчетный период партийные орга
низации совершенствовали внутрипартий
ную информацию, стали шире ее исполь
зовать как средство воспитания и конг 
роля за выполнением принимаемых ре
шений. Усилили внимание к развитию 
критики и самокритики. Но мы нмим 
факты, когда на партийных собраниях, 
на пленумах и активах критика часто сво
дится к перечислению недостатков, ко
торые существуют как бы сами по себе, 
а не являю тся результатом упущения 
или безответственности конкретных лиц. 
Отдельные руководители не подают при
мера правильного отношения к критике, 
с легкостью признают свои недостатки, 
но не принимают мер к их устранению

Задача райкома КПСС, его бюро, пар-
1 ннных организаций — улучшить контроль 
за выполнением принимаемых постанов
лен ий. Надо полнее использовать крнти* 
ку и самокритику для улучшения всей 
работы, воспитании кадров, поднять тре
бовательность к коммунистам за качест
венное выполнение партийных поруче
ний. уставных требований.

В районе немало способных кадров, 
умело направляющих деятельность тру
довых коллективов, ивлнющихся хороши
ми организаторами производства и вос
питателями трудящ ихся. Это председа
тель колхоза «Велнкодворье» 11. 11 
Юрзин. директор Тотемского леспрс мхо- 
за П. И. Макаров, начальник сплавучаст- 
ка 11. А. Чека лев, директор средней 
школы № 2 Б. П. Федотовский н многие 
другие. Хорошо зарекомендовали себя в 
работе молодые руководители — дирек
тор совхоза «ТотемскиЙ» В. В. Жданов, 
начальник С МУ треста «Вологдаграж- 
данстрой» В. II. К\ шерекин.

Задача райкома КПСС, партийных ор
ганизаций —постоянно совершенствовать 
работу с кадрами, воспитывать у работ* 
ников такие качества, как единство сло
ва н дела, добросовестность и трудолю
бие. высокую ответственность за выпол
нение поставленных задач.

В отчетный период райком КПСС, 
первичные партийные организации совер
шенствовали уровень руководства дея
тельностью местных Советов. В резуль
тате прошедших в текущ ей году выбо* 
pi в в местные Советы значительно об
новился качественный состав народных 
депутатов. Улучшилась работа с депу
татами.

Однако в работе Советов есть серьез
ные недостатки: с низкой явкой прово
дятся сессии, слабо работают постоян
ные комиссии, не повышается активность 
депутатов. Не всегда своевременно И 
внимательно рассматриваются жалобы и 
заявления трудящ ихся. Исполкому рай
онного Совета необходимо повысить тре
бовательность к руководителям отделов, 
исполкомам городского и сельских Со
ветов за  вышолнение решений исполко
мов и сессий, просьб и наказов избира
телей, направленных на улучшение жи
лищного строительства, развитие меди
цинской помощи, коммунального хозяй
ства. пенсионного обеспечения.
. Райком партии, партийные организа* 

цип значительное внимание уделяли 
дальнейшему повышению роли профсо
юзных организаций, групп и постов на
родного контроля, в работе которых ак 
тивное участие принимают коммунисты.

Заверш ая работу в десятой пятилетке 
н вступая в новую — одиннадцатую пя
тилетку, говорит в заключение Т. II, Чу* 
хина, с первых дней мы должны раз
вернуть социалистическое соревнование, 
повысить ответственность каждого ком
муниста, всех трудящихся района за ус
пешное выполнение задач, определенных 
в проекте Основных направлений эконо
мического и социального развития СССР 
н,‘ 1981 — 1985 годы и на период до 
1090 года.
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ВЫСТУПЛЕНИЯ ПО ОТЧЕТУ РАЙКОМА КПСС
пЕРВ О М У  

слово пре
доставляется ди
ректору совхоза 
«Тот е_м с к  и й» 
Б. В. Ж данову.

-  Д есятая л я-
тилетка, 
рнт он,

ГОВ1

л-ась для тружеников хозяйства 
кой строительства. Пущены в 
тацию ферма на 200  голов, два 
ка, ремонтные мастерские с 
жом, зерносклад, две рорбичес

— яви- 
пятилет- 
эксплуа- 
телятни- 

автогара-
_ _____ :кие еу-

iv^iKii. А В М -0,65, детский комбинат, 
дна две.надцатиквартирных дома. Освое
но основных средств на два  с лишним 
миллиона рублей. Основные производст
венные фонды составляют 4 ,5  миллиона 
рублей, или в два раза больше, чем в 
девятой пятилетке.

Все это свидетельствует о том, к ак  на 
деле претворяются в жизнь решения пар
тии и правительства о дальнейшем р аз
витии сельского хозяйства Нечернозем
ной зоны РСФ СР.

Вкладываемые государством крупные 
капиталовложения дают соответствую 
щую отдачу. В аловая продукция в сопо
ставимых ценах 1973  года составила за 
пятилетку 4504  тысячи рублей. Совхоз* 
второй год работает рентабельно. 
Лятилетинй план по продаже государст
ву мяса перевыполнен на 7.7 тонн, зерна 

-  на 319 тонн. В 1980 , неблагоприят- 
I ном по климатическим условиям , гЪду 
I получено но 20,1 центнера -зерна с гек- 
I тара со всей посевной площади. Выпол- 
I ней план по заготовке грубых и сочных 
I кормов.

Неплохие результаты  дает комплекс- 
Г ное использование техники. Звено ком

муниста Л. И. Ж данова запрессовало 
[4 0 3  тонны сена и 170 тонн соломы. Зве- 
I но коммуниста Б. А . Бороздина .обеспе- 
| чнло заготовку 1046 тонн клеверного 
сена. Выработка на зерноуборочный ком
байн составила нынче 250  тонн, а наши 
лучшие механизаторы Л. А . Зайцев, 
Б. А. Бороздин, и Е. И. Попов выдали 
каждый йз бункеров своих агрегатов бо
л е е '400  тонн зерна.

Больным вопросом в совхозе остается 
сушильное хозяйство. Все зерно сушим 
в семенном режиме, поэтому врем я суш
ки удлиняется, а сроки уборки растяги
ваются. Только в этом гаду потеряли по 
самым скромным подсчетам около 3 0 0  _ 
тонн зерна. Чтобы подобного не повто- 

строить конвейерную

К
рплось. планируем
сушили Vj

ОММУНИС- 
ТЫ Тотем

ского леспромхо
за —  инициато
ры многих пат
риотических по
чинов. « Пятил ет- 
нее задание — к 
11 Oii годовщине 

со дня рождения В. И .-Л енина» — пер
вым среди лесозаготовителей поддержал 
член КПСС, оператор челюстного по
грузчика Камчугского лесопункта П. В.

[ Рязанов. Он ж е первым пересмотрел 
| свое-обязательство , увеличив его на че

тыре тысячи кубометров в честь выс- 
L шего партийного форума — XXVI съез- 
j да КПСС. Об этом говорил на конфе

ренции секретарь парткома леспромхоза 
И. В. М акаров. В числе тех, кто после
довал примеру П. В. Рязанова , комму
нисты Л. Ф. Гладковский, Ф. А . Сен- 
фетдинов, А . Н. Москвин, В. Г. Маной- 
лов, п . д .  Дуров, II. А . Дружининский 
и 11. Б. Самосудов'. •

Самоотвержедный труд передовиков 
производства помог коллективу леспром
хоза справиться с планом общей в ы в о з - , 
ни Древесины, с ее реализацией. Однако 
леспромхоз отстает с производством д е 
ловой древесины, не выполняет план по 
производительности труда .

Пятилетний план по вы возке древеси- 
иы леспромхоз выполнил 2 0  ноября, а 
план по ее реализации — 22  ноября. 
ОРС леспромхоза такж е  успеш на спра
вился с пятилетннм планом товарооборо
та как но розничной торговле, т а к  и .по 
общепиту. Особенно хорошо коллектив 
отдела рабочего снабжения работает 
нынче: ликвидировано ранее допущенное .  
отставание. Сверх плана будет реализо
вано товаров на 3 0  ты сяч рублей. По 
общественному питанию — на 8 5  тысяч.

Усилия коллектива О РСа по итогам 
работы за третий квартал  1980  года по
лучили высокую  оценку: первое место по 
Вологодскому У Р С у с присуждением пе
реходящего Красного Знамени, а такж е 
первое место среди торгующих органи
заций нашего района.

МЫ ЗНАЕМ,
1 т 1 какую важ 

ную роль играет 
животноводство в 
экономике сель
ского хозяйства и 
поэтому социали
стические обяза
тельства по про

изводству молока в завершающем году 
десятой пятилетки стараемся выполнить. 
— говорит доярка колхоза « Красное зна

м я» В. Е. Ведрова. — Уже достигли ряд 
положительных результатов. Пятилетнее 
задание по валовому надою молока кол
лектив Кормакинской фермы выполнил 
на первое декабря. Сейчас трудимся в 
счет одиннадцатой пятилетки.

Лично мне осталось надоить до выпол
нения пятилетнего задания по надою 
молока на корову 118 килограммов. 
Приложу все свои силы и умение, чтобы 
намеченное осилить, и обязуюсь к откры
тию XXVI съезда КПСС выполнить за 
дание первых двух месяцев 1981 ’года.

Наша ферма соревнуется с коллекти
вом доярок из Федотова. Показатели ра
боты у них нынче лучше прошлогодних, 
но, к сожалению, с планом десятой 
пятилетки нм не справиться.

Почему ж е  мы работаем лучш е по 
производству и продаже молока? Добро- 

ховестно отнеслись к порученному делу 
наши пастухи: старались не держ ать  
скот на одном месте, вовремя поили, д а 
вали зеленую подкормку. И это дало от
дачу. Один из пастухов — А лексей Ни
колаевич Трошкин —■ делегат сегодняш 
ней партийной конференции.

Вынесенный на всенародное обсужде
ние проект ЦК КПСС к XXVI съ езду п ар -. 
тии обязывает нас, сельских коммунис
тов, самым критическим образом по
смотреть на свои повседневные дела. В 
этой связи хочу заметить, что трудимся 
мы пока не так , к а к  надо. Немало еще 
у нас неиспользованных резервов, неор
ганизованности. В зять, к  примеру, заго 
товку кормов. Траншею в Кормакнне си
лосовали около- месяца. Должного конт
роля со стороны специалистов, правле
ния колхоза, партбюро не было. В ре
зультате  силос оказался не качествен
ным.

ПЯТИ Л Е Т- 
J ний план 

по перевозке гру
зов коллективом 
автотранспо р т- 
ного предприятия 
выполнен в нача
ле третьей д ека 
ды  ноября, — 

рассказы вает шофер В . В . Андреевский.
-  До конца, года перевезем еще более 

40  ты сяч тонн различных грузов.
На нашем предприятии особо ч увству

ется забота партии и правительства об 
улучшении обслуживания народного хо
зяйства и населения автомобильным 
транспортом общего пользования. За пе
риод десятой пятйлеткн почти весь парк 
обновлен. Стоимость основных производ
ственных фондов достигла миллиона 190 
тысяч, рублен, или в три раза выше, чем 
имели на конец девятой пятилетки.

На предпрйятин создано четыре грузо
вые и две автобусные бригады. Одну из 
них поручено возглавить мне. В бригаде 
1-4 шоферов. План одиннадцати месяцев 
по грузообороту выполнен на 103 ,4  про
цента* Получено дополнительно две ты 
сячи рублей доходов, сэкономлено 20 ,2  
тонны дизельного топлива. Р езультаты  
могли быть намного лучш е, но у  нас 
очень низкий коэффициент использова
ния автомобилей. Допускаю тся большие 
простои на ремонте ввиду отсутствия за
пасных частей и автопокрыш ек.

Свою личную пятилетку выполнил к 
Дню работника автомобильного тран
спорта. И я . и мои товарищи по работе 
имеем все возможности дл я  успешного 
выполнения плана первого года одиннад
цатой
XXVI

пятилетки, 
съезда КПСС,

достойной встречи

НА Т Р И  
БУНЕ се

кретарь партий
ной организации 
Дутемской сред
ней школы N? 2 
Г. А . М аракова. 
— За годы де_ 

сятой пятилетки.
— сказала  она. — наша школа достигла 
некоторых успехов в учебно-воспитатель
ном процессе. У лучш ается успеваемость. 
В  прошлом учебном го ду  почти 45  про
центов школьников учились на четыре

и пять. Работаем без отсева учащихся. 
Свыше 70 процентов учеников первых— 
восьмых классов занимаются в группах 
продленного дня. Именно им принадле
жит большая заслуга в повышении ка 
чества знаний, так как в первую оче
редь сюда привлечены трудные учащи
еся.

Многие наши воспитатели накопили 
определенный опыт работы на этом важ 
ном участке школьной жизни. И все же 
проблема повышения качества знаний у 
учащ ихся встает перед нами ежедневно. 
Пока что преобладающая оценка — 
тройка. Это беспокоит учителей.

Первейший долг школьной партийной 
организации — • обеспечить высокий уро
вень идейно-воспитательной работы в 
каждом коллективе. Исходя из этого, мьг 
взяли .одним из главны х направлений в 
идейно-нравственном воспитании школь
ников воспитание на великом примере 
жизни и-деятельности В. И. Ленина. На 
партийных собраниях и на партбюро не
однократно ставились вопросы, связан
ные с подготовкой к 110-й годовщине со 
дня его рождения. Большая работа сре
ди учащ ихся проводилась советом ле
нинской комнаты, руководит которой 
учитель истории, В. А. Анфалова. Толь
ко лекций и бесед о жизни и деятель
ности вождя революции прочитано 150. 
Готовясь к  встрече очередного высшего 
партийного форума, каждый класс полу
чил задание оформить альбом на темы: 
«От съезда к съ езд у», «Д елегаты  съез
дов», «П ятилетки нашего района» и дру
гие.

Значительное место в системе нравст
венного воспитания занимает трудовая 
деятельность учащ ихся, начиная с про
стейшего труда по самообслуживанию и 
кончая производственной практикой 
старш еклассников. Свою пятую четверть 
они проводят под девизом: «Мой труд 
влйвается в труд моей республики».

В школе организовано производствен
ное обучение. Мальчики получают ква
лификацию тракториста, девочки 
портнихи легкого платья. Но несмотря 
на то, что они получают соответствую
щие квалификационные удостоверения, 
очень немногие остаются работать в кол
хозах района и в сфере обслуживания.

Стало уж е  традицией на базе школы 
организовывать летний оздоровительный 
лагерь дл я  учащ ихся первых— шестых 
классов. В этом году впервые работало 
две омены, отдохнули около 180 уча
щихся. Родители остались довольны, 
так*к^к  их дети находились под контро
лем воспитателей.

Свою работу в нынешнем учебном го
д у  педагогический коллектив школы на
чал с обсуждения и поддержки инициа
тивы московских учителей — ознамено
вать XXVI съезд партии массовым дви
жением: «К аж дого школьника научить 
учиться, жить и работать по-коммуннс- 
тически !».

СН* ЕМЬ доярок 
колх о з а 

&Великодвор ь е»  
досрочно выпол
нили свои социа
листические обя- 
гательства на де- 

\ гятую  пятилетку.
. . 1 Среди них д е 

легат районной партийной конференции 
Л. II. Двойнншникова, Л. Г. Климова. 
Н. И. Зайцева, Н. М. Булькотииа и дру
гие. Колхоз продал государству за ми
нувшие пять лет 6 1 1 0 - тонн молока. — 
говорит председатель колхоза Н. Н. Юр- 
зин, — на 33 0  тонн больше, чем было 
предусмотрено обязательством. Несколь
ко недовыполнено обязательство по реа- 
лнзацни м яса, хотя его продажа к уров
ню девятой пятилетки возросла на 21 .4  
процента. В большом долгу перед хозяй
ством скотооткормочный совхоз «С евер ». 
План по поставке провесов нм выполнен 
всего на 2 2 ,3  процента. На наш взгляд , 
в следующей пятилетке надо довести до 
этого хозяйства твердый план продажи 
м яса , и пусть коллектив “ его выполняет, 
а привесы до колхозов не доводить. В 
этом случае больше пользы будет и нам . 
и государству.

Валовой сбор зерна вы рос за  пятилет
ку  на 48  процентов, урожайность подня
лась с 11 .6  центнера с гектар а до  15.5 
центнера. Поголовье скота увеличилось 
на 13.7 процента, в том числе коров— 
на 11 процентов.

Надой молока от коровы с начала го
да превысил 2 5 00  килограммов, а у  пе
редовой доярки Н. И. Зайцевой он со
ставил 31 08  килограммов.

Средний сдаточный вес скота, продан
ного государству, составил 36 7  кило
граммов, в том числе молодняка 33 3  ки

лограмма. Высшей упитанности реализо
вано почти две трети от общего поголо
вья. доставленного на мясокомбинат.

Значительно больше прошлогоднего 
заготовлено грубых кормов, на уровне— 
силоса. Коровы получают четыре кило
грамма сена, 15—силоса, килограмм 
яровой соломы, концентратов по два ки
лограмма на голову и по 200 граммов 
на выдоенный литр. За последние две 
пятидневки стойлового содержания на
дои возросли в каждую  к  уровню про
шлого года на три килограмма.

Н аряду с положительными результа
тами в работе, в колхозе слаба произ
водственная дисциплина. Непроститель
но много допущено прогулов. Все еще 
велики простои техники из-за нехватки 
запасных частей. 11 и 12 декабря в кол
хозных мастерских стояло на ремонте 
одиннадцать гусеничных тракторов. А в
томашина ГАЗ-бв отработала в текущ ем 
году всего лишь одиннадцать дней.

КОЛЛЕКТИВ 
строитель- 

Ю - монтажного 
управления трес
та «Вологдаграж- 
цанетрой» из го
да в год нара- 
дивает объемы 
забот, сокращает 
;роки и повыша
ет качество стро" 
ггельства объек
тов.

— Достаточно 
сказать, — под- 

I черкнула в своем выступлении маляр 
Е. А . Лебедева, — что в два раза воз
росли объемы жилищного строительства 
в городе. Построено 240 благоустроен
ных квартир общей площадью более 12 
тысяч квадратных метров.

С большим напряжением наш коллек
тив трудится в завершающем году де
сятой пятилетки. План строительно-мон
тажных работ выполнен за одиннадцать 
месяцев на 100,6 процента. Это свиде
тельствует о том, что подавляющее чис
ло работников СМУ трудится по-ударно
м у, не ж алеет сил для выполнения пла
новых заданий и социалистических обя
зательств.

В бригаде маляров, которой мне до
верено руководить, 17 человек. Ежеме
сячно выполняем план чдо 110 процен
тов. Б ы ть передовиком почетно, но и 
ответственно: нельзя сегодня работать 
хуж е, чем вчера. Сознание этого побуж
дает нас не успокаиваться на достигну
том, учиться дальш е, учить других ра
ботать лучше. Пример другим показыва
ют В. Сергачева. К. Малышева, Т. По
пова и другие.

Есть у  нас и свои трудности. Не хва
тает инструмента для малярных работ. 
Но в бригаде большинство рабочих име
ет смежные профессии маляра-ш тукату- 
ра, облицовщика-плиточника. Это помо
гает избегать простоев в течение дня.

Коллектив строительно - монтажного 
управления работает пока в трудных ус
ловиях. По сущ еству нет у  нас производ
ственной базы. О ее строительстве даль
ше разговоров дело пока не движется с 
места. Но несмотря на это будем стре
миться стабильно выполнять план, свое
временно сдавать в  эксплуатацию объек
ты с хорошим качеством работ.

Наша первоочередная задача — ус
пешно заверш ить текущ ий год и к  дню 
открытия XXVI съезда КПСС выпол- 
1'инть план двух  месяцев 1081 года.

И РЕ К Т О Р 
сов х о з  а  

«П  о г о  р е л о в- 
ский» В . А . Линь
ков сказал , что 
на районной кон
ференции партий
ную организацию 
хозяйства пред
ставляет девять 
делегатов^ Среди 
них передовая 
свинарка А . В. 
Куфтырева. бри
гадиры производ

ственных бригад И. М. Д ятлев, А . Ф. 
Л азарев и Л . А . Новикова. Все они по
казываю т образцы труда, являю тся не
посредственными участниками претво
рения в ж изнь решений партии

Работники животноводства выполнили 
пяти леш ий план по продаже государст
ву молока и м яса. Выполнен план про
даж и  м яса в этом году. В настоящее 
врем я идет напряженная работа по вы- - 
пол нению плана продажи молока. Есть 
уверенность, что с этой задачей спра
вимся.

(Окончание на 4-й странице).
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ВЫСТУПЛЕНИЯ ПО ОТЧЕТУ РАЙКОМА КПСС
(Окончание. Начало на 3-й странице). 
Успешно работают по производству и 

реализации молока бригады Петрилово, 
Маныловица, Якуниха. Первенство в со
циалистическом соревновании уверенно 
держит доярка Л. А. Л азарева, надоив
ш ая на корову по 3318  килограммов мо
лока. Три фермы совхоза и 12 животно
водов трудятся в счет одиннадцатой пя
тилетки.

Реализация м яса в 1980 году по 
сравнению с 1979 годом увеличилась на 
35  процентов. Средний сдаточный вес 
одной головы 351 килограмм. Прибыль 
от реализации продуктов животноводст
ва составила 129 тысяч рублей.

В совхозе есть возможности увеличе
ния продукции животноводства. В тече
ние всей пятилетки не выполняем план 
производства кормов. Нерентабельно ра
ботает отрасль растениеводства: получа
ем низкую урожайность зерна, сена мно
голетних трав, зеленой массы. Нынче 
для заготовки 4300 тонн зеленой массы 
на силос убрали 800 гектаров клеверов.

Мы крайне неудовлетворительно ра-' 
ботаем с землей. В течение последних 
трех лет пятилетки культуртехнические 
и мелиоративные работы не велись. Ор
ганики внесли по пять—шесть тонн на 
гектар пашни, минеральных удобрений 
— .по одному центнеру.

Как определилось хозяйство в отрасли 
растениеводства на 1981 год, чтобы ук 
репить кормовую базу? За два года по
сеяли 400 гектаров клеверов. Приступи
ло к работе звено по вывозке навоза. 
Под будущий урожай внесем 17— 18 
тысяч тонн органики. Собственными си
лами проведем культуртехнику на 40 
гектарах. Увеличим в 1981 году посев 
озимой ржи с 460 до 600 гектаров. Об
ратим особое внимание на качество се
мян.

Нам непонятно, к ак  распределяет 
фонды по минеральным удобрениям про
изводственное управление сельского хо
зяйства. Совхоз дает в районе продук
ции 10— 12 процентов, а  доставка ми
неральных удобрений мизерная.

Совхоз является базовым предприяти
ем Потореловской средней школы. Уча
щиеся проходят подготовку по профес
сии тракторист-машинист третьего клас
са, мастер машинного доения и проходят 
практику на полях хозяйства. Они заго
товили 76 тонн витаминной травяной м у
ки, 83  тонны сена, 6 6  человеко-дней от
работано в животноводстве, убрано пят
надцать гектаров картофеля.

Ежегодно разрабатываем совместные 
мероприятия по профориентации уча
щихся. Специалисты беседуют с учащи
мися, ведут занятия по программе ма
стер животноводства. В 1'980 году в хо
зяйстве осталось после окончания школы 
семь человек. Мы уверены, что и в на
шем совхозе будут в скором будущем 
молодые животноводы, но нам, в свою 
очередь, нужно ле только агитировать, 
но и создавать для молодежи хорошие 
условия труда и быта.

Н ЛВС Т Р Е- 
ЧУ XXVI 

съезду КПСС 
коллектив рай- 
сельхозтехн и к и 
принял повышен
ные социалиста 
ческие обяза
тельства. На от
крыт! м партий
ном собрании 
коммунисты, все 
работники объе- 
i ннения приняли 
дбяэательство до

полнительно реализовать к концу года 
работ и услуг на десять тысяч рублей.

— Это обязательство успешно претво
ряется в жизнь, — говорит токарь рай- 
сельхозтехники Л. П. Новожилов. — 
Мне, коммунисту, члену партийного бю
ро, часто приходится бывать в подразде
лениях предприятия. Несмотря на то, 
что мы с планом справляемся, в нашей 
деятельности есть немало недостатков. 
Еще не изжиты случаи брака, не полно
стью выполняются заявки хозяйств по 
перевозкам грузов.

Капитальной реконструкции требует 
тракторная мастерская.

Сам я работаю токарем-шлифовщиком 
на станции технического обслуживания 
автомобилей. О каком техобслуживании 
может идти речь, если в> хозяйствах ма
шины работают от поломки до поломки,

притом серьезной. Не случайно наша 
станция постоянно забита автомашинами 
так, что подчас трудно пройти. Станки, 
на которых работаем, устаревших марок. 
На шлифовальном вообще нельзя по 
правилам работать, а приобрести новый 
не можем.

Большие претензии к Грязовецкому ав
торемонтному заводу. Из двигателей, ко
торые мы от них получаем, лишь часть 
проходит гарантийный срок. Чаще пере
бираем их, едва получив с завода.

Пункты технического обслуживания 
имеются во многих хозяйствах. В них 
установлено дорогостоящее оборудова
ние, которое по существу простаивает и 
даже разукомплектовывается. Колхозы 
на заключение договоров с нами идут 
неохотно, хотя знают, . что повышение 
коэффициента технической готовности 
машинно-тракторного парка только на 
три—шесть процентов дает хозяйству 
значительную прибыль.

ОЛОВО пре- 
^  доставляет

ся трактористу 
колхоза «Больше
вик» Н. В. Лыко
ву.

■— Многие. ме-. 
акнзаторы на- 

^ 7' iero хозяйства,
— сказал он, —

. 4 . - чувством ответ
и к  щ  «Я .-твённостн отно- 

Ш Л я  :ятся к вверен- 
^ ■ Л П  чой еже

годно увеличива
ют выработку. Среди правофланговых 
социалистического соревнования В. Г. 
Коротин л Н. В. Коротин.

В колхозе стала широко внедряться 
звеньевая система выполнения важней
ших сельскохозяйственных работ. Это 
(позволяет лучше использовать рабочее 
время, сократить до минимума простои 
техники.

Звено на заготовке кормов и уборке 
льна на протяжении ряда лет доверяет
с я  возглавлять мне. В текущем году мы 
заложили 1750 тонн зеленой массы на 
силос, или по 300 тонн на каждого ме
ханизатора. Техника работала хорошо, и 
можно бы гораздо больше заготовить 
кормов, но из-за плохого травостоя это
го не получилось. Причина в том, что 
клеверов не имеем, а одни злаковые 
травы не дают обильной массы.

В будущем году необходимо проду
мать такой важный вопрос, как  выращи
вание на силос однолетних трав по заня
тым парам (это шока у  нас не практику
ется), а также выращивание однолетних 
трав поукосно после уборки озимой ржи 
на силос. Осенью их можно будет сило
совать с яровой соломой и за счет этого 
пополнить значительно запасы сочного 
корма. '

Пора ПМК-15 объединения «Вологда- 
мелиорация» вплотную заняться освое
нием наших сенокосов. Сейчас мы не 
можем применять на естественных поко
сах технику, косим травы вручную, что 
сильно сншкает производительность тру
да, повышает себестоимость сена.

АША пар
тийная ор

ганизация, — го
ворит рабочий 
Литовского лесо- 
п , нкта Н. П. Кра- 
»в, — насчитыва
ет более 70 чело
век. Коммунисты 
играют большую 
роль в производ
ственной и обще
ственной жизни 
лесозаготови т е- 
лей. Почти во 

всех цехах лесопункта созданы партий
ные группы, которые ежемесячно соби
раются для обсуждения наболевших во
просов Не случайно коллектив лесо
пункта завершает десятую пятилетку с 
неплохими результатами. Свои планы 
заготовки и вывозки леса выполнили до
срочно. План общей вывозки не смогли 
сделать только по вине наших смежни
ков — Матвеевского и Крутоосыпского 
лесопунктов.

Можно гордиться трудовыми успеха
ми экипажей тепловозов Н. А. Дружи
нине кого и А. Д. Тимофеева, бригад, 
возглавляемых В. И. Пожнловым. А. А. 
Анчуковым, С. А. Пестеревым, и многи
ми другими.

В честь XXVI съезда партии наша

Н

бригада брала обязательство раскряже
вать дополнительно к плану тысячу к у 
бометров древесины. Выполнили его до
срочно. Мои товарищи по работе — 
люди трудолюбивые, знающие свое дело. 
Если бы не непредвиденные простои во 
время смен, могли бы дать стране зна
чительно больше деловых сортиментов.

На мой взгляд, чтобы нижний склад 
работал еще ритмичнее, нужна четкая, 
слаженная работа и УЖД, и мехцеха. 
Даже получасовой простой из-за несвое
временной подачи хлыстов на разделоч
ные площадки обходится дорого. А если 
все эти простои суммировать в течение 
хотя бы месяца? Часто попадают хлысты 
с совершенно недорубленной кроной или 
ж е с большой гнилью. Иногда диву да
ешься, сколько же нужно средств и тру
да  потратить, чтобы доставить дрова на 
нижний склад. А ведь лесопункт борет
с я  за лучший показатель выхода деловой 
древесины.

ООСО Б Е Н -
ность ю

[работы межкол
хозной пере
движной механи
зированной ко
лонны в десятой 
пятилетке, — на
чала выступле
ние старший ин
спектор по кад
рам Г. Н. Папы- 
лева, — явился 
резкий переход от

_| строитель с т в а
объектов из дерева к строительству из 
кирпича. Увеличилась сложность введе
ния таких объектов в эксплуатацию. 
Притока рабочих кадров со стороны не 
было, поэтому своих людей пришлось 
переучивать непосредственно на рабочем 
месте. За два года подготовлено десять 
каменщиков, три штукатура-маляра, три 
плотника, тринадцать стропальщиков.

В нынешнем году план строительно
монтажных работ выполнен не будет. 
Кроме этого, несколько увеличится по 
сравнению с 1979 годом объем незавер
шенного строительства. Не сдадим клуб 
с котельной в колхозе «Путь к комму
низму» только потому, что недоукомп- 
лектована котельная. По этой причине 
недостроен детский сад в колхозе имени 
Ленина.

Не выполняют наши заказчики ряд 
пунктов договора. Так, колхозу «Заве
ты Ильича» на июль—август нужно бы
ло выделить экскаватор, вывезти своей 
техникой плиты, но практически ничего 
этого не сделано. И все ж е за оставший
ся период 1980 года постараемся ввести 
в эк.плу^Тицию жилые дома в этом хо
зяйстве. Направим усилия на заверше
ние строительно-монтажных работ на 
фермах в колхозе «Большевик».

1977 ГОДА 
J  коллектив 

сплавучастка на
чал внедрять на 
своих «рейдах но
вую форму хо
зяйственного рас
чета —i бригад
ный подряд.

— Эта форма 
на сегодня, мы 
считаем, является 
приемлемой, про- 

_| грессивной для 
нашего производ

ства, — говорит начальник сплавучаст
ка П. А. Чекалев. — До этого все фазы 
работ, как разборка пыжа, скатка об
сохшей древесины, ее сортировка, сплот
ка или погрузка, производились отдель
ными малыми звеньями или бригадами. 
При такой организации производства все 
были заинтересованы в выполнении толь
ко той работы, которая поручена. Это 
отрицательно сказывалось на производ
ственном ритме рейдов.

С внедрением бригадного подряда на 
лесосплавных работах резко изменились 
взаимоотношения между администраци
ей и рабочими, расширилась инициатива 
и поднята роль бригады. Задание теперь 
дается на всю навигацию, и управление 
всей деятельностью осуществляется сове* 
том бригады, вплоть до распределения 
заработной платы между ее членами в 
зависимости от личного вклада в общее 
дело. Это повышает ответственность каж
дого члена бригады за порученное дело, 
а в итоге — за конечный результат.

С

Н л  НЕДО. 
П  СТАТКАХ, 

которые все еще 
имеются в тру до- 
вых коллективах, 
остановился в 
своем выступле
нии председатель « 
районного коми- 
тета народного 
контроля С. А. 
Филиппов.

—Главной при
чиной неудовле- 
творителыин го

товности автотранспортного парка, —го
ворит он, — является плохое техничен 
кое обслуживание. В улучшении этояЙ* 
вопроса' важная роль принадлежит рай- 
сельхозтехнике. Однако ею взято на тех
ническое обслуживание 37 процентов 
тракторов и 47 процентов автомобилей. 
Ни администрация, ни партийная орга
низация не принимают должных мер по 
расширению сети станций технического 
обслуживания, а, наоборот, сокращают 
их количество. Так, в третьем кдертале* 
закрыты станции в колхозах имени Ле
нина и «Родина».

Хозяйства неслучайно отказываются 
от услуг райсельхозтехники. Комитет на
родного контроля рассмотрел на очеред
ном заседании вопрос о техническом об
служивания машин. В ходе проверки 
выявлено, что качество ремонта низкое.. 
Не выполняется плановое количество 
технических уходов. Имеют место случаи 
выдачи запасных частей, а деньги с хо
зяйств получены как за проведенные 
технические уходы в полном объеме.

Как ж е колхозы используют технику, 
которая находится в исправном состоя
нии? Трактора, особенно в зимний пери
од, работают не более 50 процентов 
дневного времени. Председатель колхоза 
«Родина» В. А. ЖениХов часто ссылает
ся на то, что не хватает тракторов не 
только на вывозку навоза, а даже на 
лодвозку кормов. В то же время механи
заторы после обеда едут колхозникам 
по дрова и за сеном и считают это 
обычным .явлением. В том же хозяйстве 
бригадир четвертой бригады, закончив 
посевную, отправляет тракториста заго
товлять жерди, хотя в других бригадах 
сев еще не был закончен. Такое стало 
возможно потому, что в этом и многих 
других хозяйствах техника закреплена 
за  бригадирами, а не сосредоточена на 

[машинном дворе.
ОЛЛЕКТИВ 

Сухонского 
леспромхоза в де
сятой пятилетке, 
наряду с выпол
нением пх: удар' 
ственного плана, 
проделал боль
шую работу nJ 
:oet ршенство в а- 
мню технологии >г 
г ;.- л.;идации пр - 
п’ .иоДства, по во
просам жилья и 
быта.

— Наши рабочие. — отметил води
тель автомобиля В. В. Вешняков, — по
лучили 85 благоустроенных квартир, об
щежитие. баню. Введены в эксплуата
цию первая очередь гаражей, автозапра
вочная станция, завершается строитель
ство мебельной фабрики и котельной, 
подключен к государственной электросе
ти Раменский лесопункт.

В леспромхозе много молодежи/ Имен
но нам предстоит решать те задачи, к >- 
торые будут поставлены перед коллекти
вом в новой, одиннадцатой пятилетке.
В ближайшие дни приступим к вывозк- 
древесины на нижний склад. Создано две 
комсомольско-молодежные бригады, воз
главляют которые молодой коммунист 
В. И. Художнлов и комсомолец Н. Н. 
Беляев. В бригадах организована кругло
суточная работа водителей. Все ее члены 
трудятся по одной путевке.

Пользуясь трибуной конференции, хо
чу передать просьбу женщин поселка 
Глубокое о скорейшем решении вопроса 
о строительстве детского сада. Только 
по этой причине сегодня более 30 работ
ниц не принимают участия в сфере ма
териального производства. Необходимо 
подумать и о строительстве клуба.

К

За редактора
А. М. КОРОЛЕВ.
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